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医療情報医療情報職員が伝える

『糸魚川で安心して子どもを産み育てる』
～地域医療フォーラム～

主催：糸魚川市・糸魚川総合病院
2023 年 7月 30日（日）に
ビーチホールまがたまで開催されました。
ご来場いただいた皆様、
ご質問をお寄せいただいた皆様、
ありがとうございました。

座談会の様子

　今回のフォーラムでは、糸魚川で安心して子どもを産み育てる

をテーマに、糸魚川市の産前産後支援に携わる多職種の方々と共

に、新たに始まった支援の内容について市民の皆様にお話しする

機会をいただきました。当日は多くのご意見や質問もいただき、

市民の皆様が今回のテーマに大変関心を持って下さっている事を

実感しました。これを機に、糸魚川市の産科医療の現状、そして

産前産後の支援体制に関する情報をもっともっと皆さんに知って

地域医療フォーラムに参加して 助産師 藤 井　こころ

「BirCE（バース）プロジェクト
　　～当院の新たな産婦人科のかたち～」

　藤井助産師による講演

「糸魚川地域の現状と
　　　糸魚川総合病院の取り組み」

　産婦人科部長　日高医師による講演
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について①

いただき、安心して子供を産み育てられる糸魚川をみんなで作っていけるよう、ママと赤

ちゃんの笑顔があふれる糸魚川を目指し助産師として更に尽力していきたいと感じました。



　当院では、2023年６月から産後デイケアを開始しま

した。産後、赤ちゃんを迎えての生活は、回復が遅れた

り落ち込みやすかったり、少しの悩みも気になってしま

うことがあります。昼間一人で不安感がある、上の子の

世話もあって毎日が大変、少し休息したいな、授乳につ

いて、育児についてゆっくりと相談したいなど、お母さ

んの希望を確認しながら時間を気にせず1日を過ごすプラ

ンとなっています。日頃の育児について、聞いてもらう

ことや話すことで安心感につながり、「きてよかった

な」「また利用したいな」と感じてもらえるようサポー

トをします。育児を頑張っているお母さん、育児生活の

一呼吸、ワンクッション入れる感覚で気軽に産後デイケ

アを利用していただければと思います。

産後ケア　デイサービス型について
杉 本　美 幸第４病棟助産師

　今年度は小児科の常勤医師が2人と

も入れ替わり、新しい体制でスター

トいたしました。当院の小児科は常

勤医師2名に加え、小児循環器と小児

神経の非常勤医師2名による体制で医

療を提供させていただいています。

小児科の体制について

小児科医長

清 水　宗 之

小児科で扱う疾患は幅広く、小児の内科疾患ほぼすべ

てが該当します。当院では一般外来のほか、地域の先

生方から検査や入院が必要と判断されたお子様の診

療、時間外救急を行っています。高度な専門性が必要

な場合には、新潟県内や富山県内の医療機関と協力して診療を行っていきます。

　また、4月から当院の分娩取り扱い休止に伴い新生児を診察する機会が激減いたしま

した。生まれたてのかわいい赤ちゃんを診察することは我々の喜びの一つであり、寂

しい思いを抱いています。もちろん急病や健診で精査を指示された場合、その他気に

なることがある場合には受診いただければと思います。受診するほどではないけれ

ど、育児について気になることがある場合には助産師による電話相談も開設していま

す。また現在進めているBirCEプロジェクトの一環として、連携病院で出産された場合

には希望時に当院で一か月健診を行わせていただく体制を整備しております。ご希望

の場合には産科を受診された際に相談いただけると幸いです。
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産後のケアはショートステイ型も8月から開始しました。是非ご利用下さい。

について②

病院産婦人科

　　HPはこちら
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山 岸　文 範病院長

おすすめリフレッシュ

　小学生の頃におもちゃに毛の生えたような
天体望遠鏡を買ってもらった時からの星好き
です。20世紀で最も明るかったベネット彗
星を明け方に見たときは本当に感動しまし
た。レンズの向こうで彗星の核は本当に美し
く幻想的な姿を見せてくれます。
　中学生の時には同級生と電車に乗って野辺
山高原に出かけ、テントに泊まりながら星を
覗いたりしていました。医学部に入学した後
はこの趣味から遠ざかってましたが 20年以
上経って復活。糸魚川に赴任したころ新たに
望遠鏡を購入し病院のそばでも夜空を楽しん

でいました。しかし最近の DX のおかげで望遠鏡は完全なデジタル機器に化けていま
す。勝手に目的の星や月、惑星などを捕まえ、望遠鏡に着けたカメラの画像は Wifi 経
由でリアルタイムにスマホに送られる時代。寒い冬でも蚊が飛び交う夏でも居間にい
ながらビール片手に操作できます。
　一昔前の大天文台で撮られたような写真を映し出すこともできます。ただし撮影デー
タを処理するソフトの操作は難物です。視力は必要ありませんが知識は必要でしかも
忍耐力が試される趣味です。
　苦労して出来上がった写真は額に入れて飾っていますが、徐々に病院長室にもなら
べることができそうです。

『星好き～始まりは
小学生の頃に

　　　　買ってもら
った天体望遠鏡～』

　全国の厚生連病院から郷土料理のレシピを出し合って2か月に1度、同じ日に全国の郷土料理を提供しています。病院
にいながら全国の郷土料理を食べることができる。郷土料理を食べることによってその都道府県のことを想い、行ってみ
たいと思う。少しでも食事で元気になる力をつけてもらいたい。そんな思いでこの取り組みが始まりました。今回は過去
に提供した中で好評だった献立のレシピを紹介させていただきます。

けいちゃん（岐阜県）

材料（1 人分） 作り方

① 一口大に切った鶏肉を☆の調味
料に 30 分程度漬け込む。

② キャベツは 3 ㎝四方のざく切り、
人参はいちょう切り、玉ねぎは
スライス、ピーマンは乱切りに
する。

③ フライパンに油を熱し、漬け込
んだ鶏肉を炒める。

④ 鶏肉に火が通ってきたら、②の
野菜を加えて炒める。

⑤ 野菜がしんなりとしたところで
火を止め、器に盛りつける。

　岐阜県の飛騨地方を中心とし
た山間部では、古くから豆味噌
を各家庭で作り、調味料として
料理することが多い地方です。
「けいちゃん」は、各家庭で鶏
を飼育し、卵を産まなくなった

キムタクごはん（長野県）
　「キムタク」とは「キムチ」
と「たくあん」のことで、長野
県の学校給食で人気のメニュー
です。長野県は伝統的に漬物文
化が発達している地域ですが、
子供たちの漬物離れが進んでい

鶏もも皮なし肉
キャベツ
人参
玉ねぎ
ピーマン
油
にんにく（みじん）
赤味噌
豆板醤
みりん
濃口しょうゆ
酒

50g
30g
5g
10g
10g
3g
0.2g
5g
1g
1g
1g
1g

・
・
・
・
・
・
☆
☆
☆
☆
☆
☆

作り方

① ベーコンは短冊切りに、白菜
キムチは食べやすい大きさに
切り、たくあんは千切りに刻
む。葉ねぎは小口切りにする。

② フライパンに葉ねぎ以外の①
の材料を入れ炒め、しょうゆ
で味を調える。

③ ボールにごはんと②を入れ、
混ぜて盛り分け、葉ねぎを盛
る。

材料（1 人分）

ごはん

ベーコン

白菜キムチ

たくあん

薄口しょうゆ

油

葉ねぎ

1人分（120g）

20g

20g

20g

1.5g

1g

適量

・

・

・

・

・

・

・

廃鶏をみそだれに漬け込んで料理したことがはじまりと
言われています。

たため、子供たちに美味しく食べてもらいたい想いから
栄養士が考案したメニューです。

栄養科 全国厚生連統一献立『郷土料理』について　111
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看護師

水嶋 千佳

わからないことや不安
なことがたくさんある
中で、先輩達は優しく
丁寧に教えてくれま
す。患者さんから「あ
りがとう」等の温かい
言葉をかけていただく
ことで前向きに仕事に
取り組むことができて
います。

救急救命士
白岩 克英

入職から 3 カ月が経
ちたくさんの経験を
することが出来まし
たが、自分の知識や
技術不足を痛感して
います。少しでも早
く一人前になれるよ
う努力していきたい
と思います。

薬剤師

大島 悠暉 

入職して 4ヶ月が経ち、
周りの人たちの助けもあ
り、少しずつ薬剤師とし
て出来ることや分かるこ
とも増えました。これか
らは専門的な分野にも挑
戦していき、色々なこと
に興味を持ち、知識を広
げるように研鑽していき
たいです。

看護師
白倉 萌子

入職して 3ヶ月が経ち、
入職した頃の不安もなく
なり環境にも慣れてきま
した。優しく温かい先輩
方からの丁寧な指導を受
け、技術や業務を少しず
つ身に付けることが出来
ています。今後さらに知
識を増やして、根拠のあ
る看護を行っていきたい
です。

介護支援専門員

藤田 利恵

4 月に入職し、あっとい
う間に月日が経ってし
まった印象です。
心も体も健康でありたい
と願いますが、それが中々
難しい、お困りのとき少
しでも心配事を和らげる
お手伝いをさせていただ
ける人になりたいと思っ
ています。
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総務課
丸山 京香

入職して3か月が経ち、
一つ一つの業務を点で
はなく線で理解できる
ようになってきました。
まだまだ先輩方にフォ
ローしていただくこと
が多いですが、できる
ことを増やせるよう
日々努めてまいります。

新人
職員

奮闘
記

（選
抜職
種）
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　まだまだ暑い日が続きますが、そろそろ体調を崩しやすくなってくる頃か
と思います。体の SOS を見逃さずに、早めの休息や早めの受診で、ご自身
の体を気遣っていただければと思います。健康が一番の財産だと思う今日こ
の頃です。

あとがきあとがきあとがきあとがきあとがきあとがきあとがき

出 前 講 座

６月に竹ヶ花地区の若竹クラブにおじゃましました。理学療法士が
講師となり転倒予防体操をしましたが、皆さん大変熱心でした。

中学生職場体験

７月～８月　中学生の職場体験を行いました。
院内の様々な職種の見学や体験を行いました。

高校生一日看護師体験

８月１・２日に高校生の一日看護師体験を行いま
した。23名の参加者がありました。

６月に竹ヶ花地区の若竹クラブにおじゃましました。理学療法士が
講師となり転倒予防体操をしましたが、皆さん大変熱心でした。

中学生職場体験 高校生一日看護師体験

BLS研修

６月２日、新入職員を対象に
BLS（一次救命処置）の研修
会を行いました。
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